

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran Agrowisata Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat dilakukan melalui lima hal, yaitu: menciptakan lapangan kerja, menyediakan lahan bagi petani, menstabilkan harga stroberi, meningkatkan pendidikan, serta meningkatkan pola konsumsi masyarakat.
2. Dalam perspektif ekonomi Islam, peran Agrowisata Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat dapat dijelaskan sebagai berikut: a) menciptakan lapangan pekerjaan untuk penyerapan tenaga kerja masyarakat sekitar dapat meningkatkan pendapatan serta kesejahteraan pada masyarakat. Hal ini selaras dengan prinsip ekonomi Islam tentang ketenagakerjaan dalam Islam, yaitu: kemerdekaan manusia, prinsip kemuliaan manusia, prinsip keadilan, dan prinsip kejelasan *aqad* (perjanjian) dan transaksi upah, 2) aktivitas masyarakat petani yang memanfaatkan lahan dari pihak Lumbung Stroberi Pandanrejo sesuai dengan akad *mudharabah*. Akad *mudharabah* adalah kerja sama suatu usaha antara pemilik modal (pihak Lumbung Stroberi Pandanrejo) yang menyediakan seluruh modal dengan pengelola

(masyarakat pandanrejo) dan keuntungan usaha dibagi di antara mereka sesuai *nisbah* yang disepakati dalam akad, 3) stabilisasi harga stroberi yang dilakukan Lumbung Stroberi membantu perekonomian masyarakat sekitar khususnya para petani yang menanam buah stroberi di desa Pandanrejo. Hal ini sesuai dengan konsep mekanisme harga adil Ibnu Taymiyyah pada kitab al-Hisbah. Konsep harga yang adil menurut Ibn Taymiyyah hanya terjadi pada pasar kompetitif, tidak ada pengaturan yang mengganggu keseimbangan harga kecuali jika terjadi suatu usaha-usaha yang mengganggu terjadinya keseimbangan, yaitu kondisi dimana semua faktor produksi digunakan secara optimal, sebab harga pasar kompetitif merupakan kecenderungan yang wajar, 4) peningkatan pendidikan sebagai salah satu indikator kesejahteraan masyarakat sebagai implikasi dari Lumbung Stroberi meningkatkan sumber daya manusia di sekitar lumbung. Pembangunan sumber daya manusia adalah faktor kunci dalam ekonomi Islam, dan 5) peningkatan pola konsumsi masyarakat di sekitar Lumbung Stroberi adalah salah satu indikator peningkatan kesejahteraan masyarakat. Masyarakat Pandanrejo menjalankan aktivitas konsumsinya sesuai dengan ekonomi Islam karena masyarakat mengkonsumsi yang halal sesuai kebutuhan mereka.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijabarkan sebelumnya, maka saran yang dapat peneliti berikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi pengelola Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu diharapkan dalam membuat kebijakan terkait tentang berjualan di dalam Lumbung Stroberi, pengelola dapat melibatkan pedagang dan warga sekitar agar lebih memberikan peluang masyarakat sekitar untuk meningkatkan pendapatan.
2. Bagi masyarakat Pandanrejo dengan pengelola Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu terus melakukan komunikasi. Karena Lumbung Stroberi Pandanrejo tidak akan maju jika tidak adanya dukungan oleh masyarakat. Selain itu masyarakat juga dapat diuntungkan dengan adanya Lumbung Stroberi Pandanrejo di lingkungannya
3. Bagi penelitian selanjutnya diharapkan dapat memperluas objek penelitian, menggunakan instrumen penelitian selain wawancara, serta memperluas populasi dan sampel penelitian. Sehingga penelitian tentang peran terhadap kesejahteraan masyarakat dari adanya objek agrowisata dapat dikaji lebih mendalam.